

NOTA DE PRENSA

Carlos Arrazola: “Tendremos cada vez más problemas de escasez si no vamos tomando medidas. No nos podemos separar del ahorro”

- *El presidente de la CHE ha hecho estas declaraciones en la clausura de la Jornada “El agua (no) cae del cielo: dónde va?”, organizada en Lleida por el Grupo Segre y la Fundación Horitzons 2025*
- *Arrazola también ha recordado la labor conjunta frente a la sequía del 2023, y la necesaria colaboración para enfrentar las próximas, con los usuarios y los habitantes de la cuenca, destacando el papel de las Comunidades Generales de Regantes y de los órganos colegiados de la CHE donde están representados estos usuarios, los abastecimientos, los hidroeléctricos, y las Administraciones públicas con responsabilidad (comunidades autónomas y entidades locales, así como la Administración General del Estado)*

3 de diciembre 2024.- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico), Carlos Arrazola, ha clausurado la Jornada “El agua (no) cae del cielo: dónde va?”, organizada por el Grupo Segre y la Fundación Horitzons 2025.

“Tendremos cada vez más problemas de escasez si no vamos tomando medidas. No nos podemos separar del ahorro”, ha destacado Arrazola al referirse a la sequía vivida en el 2023 en la Cuenca del Ebro, con especial crudeza en la cuenca del Segre.

El presidente de la CHE ha hecho un repaso por lo tratado en las sucesivas mesas de debate.

Acerca de las mesas referidas al uso del agua por parte del regadío, a la modernización y la gestión de la sequía, Carlos Arrazola ha señalado la vocación agropecuaria de la cuenca del Ebro.

Así como que las confederaciones hidrográficas, y la del Ebro en particular, nacieron en 1926 de la mano de los usuarios. “Pero para que el desarrollo socioeconómico de los territorios sea un hecho debe ir acompañado de medidas de sostenibilidad, de ahorro, para tener garantía de agua en un futuro ya inmediato”.

En esta línea, ha hecho hincapié en la importancia de la participación en los planes hidrológicos, ha recordado el informe sobre la sequía de 2023 y destacado el trabajo conjunto en los órganos colegiados de la CHE, en los que participan representantes de los usuarios (abastecimientos, regadío, energéticos y otros usos), de las Administraciones Públicas (comunidades autónomas y entidades locales, sobre todo) y de la sociedad de la Cuenca a través de organizaciones empresariales o de defensa del Medioambiente.

Poniendo como ejemplo la sequía del 2023: “se ha constatado que la buena gestión y el ahorro, de la mano de la modernización, son la clave para ser sostenibles, es decir, para poder seguir adelante”.

Mesas de debate

Respecto a los otros temas y mesas de debate, en el ámbito de los abastecimientos, el presidente de la CHE ha nombrado las directivas europeas que se han de aplicar, que son muy exigentes de cara a la salvaguarda de la salud de los ciudadanos. En concreto, la aplicación de la futura Directiva sobre el tratamiento de las aguas residuales urbanas, que renueva a otra que viene desde hace más de 30 años, y que permitió la implantación de sistemas colectores y plantas de tratamiento de aguas residuales, pero que había dejado algunos asuntos pendientes que se abordarán con esta nueva revisión, como por ejemplo la gestión de los puntos de desbordamiento de aguas pluviales no tratadas o la depuración de pequeños municipios.

Acerca de la mesa en la que se ha debatido sobre los usos en zonas de turismo y ocio, ha distinguido entre dos tipos. Por un lado, “lo que se consume como consecuencia del aumento de la población vacacional en zonas costeras, que en el caso de la cuenca del Ebro está íntimamente relacionado con el trasvase del Campo de Tarragona o en

Cantabria, y que se trata de un uso estable y resuelto con los trasvases”. Y por otro, “las solicitudes cada vez más frecuentes en zonas pirenaicas para realización de deportes acuáticos y otras actividades”, respecto a las que ha destacado que la Confederación “se muestra cercana a los territorios en la medida de que es consciente de la importancia socioeconómica de estas actividades de ocio y turismo, realizando labores de coordinación entre usuarios”.